



### Fantasia, luces y color abren Copa América 2015

UNA FIESTA CON JUEGOS DE LUCES, PIROTECNIA Y UN ESPECTÁCULO DE DANZA A CARGO DEL COREÓGRAFO ESPAÑOL HANSEL CEREZA ABRIÓ LA COPA AMÉRICA CHILE 2015, AYER EN LA NOCHE. EL ACTO DURÓ 20 MINUTOS Y DIO PASO AL PARTIDO INAUGURAL DE LA COPA ENTRE LAS SELECCIONES DE CHILE Y ECUADOR EN EL ESTADIO NACIONAL DE SANTIAGO.

EN ESTE COTEJO, LOS ANFITRIONES SALIERON VICTORIOSOS

POR 2 TANTOS CONTRA 0, FRENTE A UN ECUADOR QUE HIZO LOS MÉRITOS PARA CONSEGUIR MEJOR RÉDITO.

EL TURNO DEL SELECCIONADO BOLIVIANO SERÁ HOY CUANDO DESDE LAS 19.30 (HORA DE NUESTRO PAÍS) ENFRENTA A SU SIMILAR DE MÉXICO.

INF. SUPLEMENTO DEPORTIVO

### Canciller arremete contra Gobierno de Chile

# Paro portuario vuelve a vulnerar Tratado de 1904

- La extrema medida "estrangula al comercio exterior y a la economía boliviana", dice un comunicado
- Exportadores exigen garantías para el libre tránsito de su mercadería que reiteradamente no es embarcada a su destino final por problemas de terceros

La Cancillería boliviana, a través del ministro David Choquehuanca, ayer hizo público un reclamo al Gobierno chileno debido al nuevo paro portuario en ese país, que afecta a los transportistas y al comercio exterior boliviano en franca vulneración al Tratado de 1904.

"Ya no sabemos qué vamos a hacer con Chile, nuevamente hay un paro que afecta no solamente a nuestros transportistas sino afecta a nues-

tro comercio (...) por ello Bolivia quiere expresar su más enérgico reclamo, por este paro, al Gobierno de Chile", señaló Choquehuanca.

La paralización del puerto de Iquique, producto de la suspensión de actividades de los trabajadores de la Empresa Portuaria Iquique (EPI), es un nuevo atentado al comercio nacional, dice la Cancillería en el comunicado de prensa.

"Bolivia presenta una vez

más su más enérgico reclamo al constatar que a días de la finalización del último paro de la Aduana, nuevamente el Gobierno de Chile en evidente incumplimiento de sus compromisos y al derecho internacional estrangula al comercio exterior boliviano, al no garantizar el libre tránsito de la carga boliviana que lleva sin poder embarcar o desembarcar en el puerto de Iquique hace ya trece días, manteniendo el puerto blo-

queado para el ingreso o salida de camiones bolivianos", señala la nota.

El gerente general de la Cámara Nacional de Comercio, Javier Hinojosa, dijo que la recuperación del tránsito demoró unas semanas más, una vez solucionado el paro, y ahora no pasó mucho tiempo y el comercio boliviano debe enfrentar otra paralización de actividades.

Inf. Pág. 4, 1er. cuerpo



EN UNO DE LOS PAPELES QUE LO CONSAGRÓ EN LA TAQUILLERA SAGA "EL SEÑOR DE LOS ANILLOS".

## Falleció Christopher Lee a los 93 años

El actor británico Christopher Lee falleció a los 93 años en el hospital londinense Chelsea & Westminster, debido a problemas respiratorios, según informó el portal inglés The Telegraph, medio que publica una copia del certificado de defunción donde señala que el deceso se produjo el domingo pasado.

Lee no fue solo un intérprete popular, muy conocido por su papel de Drácula, sino rentable y taquillero en estos tiempos por sus papeles en la saga de

Stars Wars y de Saruman en "El Señor de los anillos".

Nació el 27 de mayo de 1922 en Londres y su elevada estatura (1,96 metros) le permitió mostrar en el cine un físico impresionante, casi siempre dando vida al "malo de la película". Considerado uno de los grandes actores del cine, comenzó su carrera en 1946, desde entonces participó en 250 producciones. (Agencias)

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

## Quintana acusa de "política" campaña del padre Mateo

La intención del religioso padre Mateo de efectuar una cruzada para que se asigne el 10% del Presupuesto General del Estado para el sector de salud fue interpretada como "campaña política" por el ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana.

En conferencia expresó su extrañeza por "los cambios del Padre debido a que el pasado 5 de marzo, el sacerdote pedía el 5% de incremento en el presupuesto y sorpresivamente subió 10%".

"El Padre le miente a la población porque el Gobierno destina a la salud el 11,5% en el marco de la política gubernamental y las gobernaciones como los municipios destinan de su presu-

puesto un 13%", explicó.

Por su parte, el padre Mateo Bautista aseguró que la campaña no es política ni ideología, porque sin salud no se puede estudiar, trabajar o producir.

"Para que los niños con cáncer tengan tratamiento gratuito apoya la campaña solidaria del 10% de presupuesto para salud", es una de las consignas.

Con la campaña se pretende reducir la mortalidad infantil y permitir que miles de niños accedan a los servicios de salud. Con esta motivación, el sacerdote hizo entrega del Proyecto respectivo a la Asamblea Legislativa Plurinacional.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

## Enfermos con cáncer se crucifican

Personas enfermas con cáncer se crucificaron ayer en puertas del Hospital de Clínicas de La Paz como medida de protesta porque autoridades de Salud no dan una respuesta favorable para su atención médica.

Nancy Huallpa, representante del grupo aseguró que decidieron radicalizar sus medidas de presión porque autoridades no asumen su responsabilidad como corresponde para dar una solución al problema que atraviesan por falta de equipos adecuados para tratar su enfermedad.

En tanto, la Gobernación del departamento anunció que buscará financiamiento para satisfacer esa necesidad y para ello se precisa un monto de 13 millones de dólares.

El director del Servicio Departamental de Salud, Ramiro Gutiérrez, afirmó que su institución no cuenta con los recursos para adquirir la máquina que piden los pacientes.



ENFERMOS CON CÁNCER SE MOVILIZAN EN DEMANDA DE ATENCIÓN POR PARTE DE AUTORIDADES.